

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 30 DE ABRIL DE 1905

NÚMERO 875

MAURO R. FERNANDEZ } Despacha de 12 m. á 3 p. m.
 En su oficina calle 4a. Sur,
 frente al Banco de Costa Rica

Médico y Cirujano Enero 7.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briccio**
 REDACTORES, **Leonidas Briccio, Segundo Ispizán**
 ADMINISTRADOR, **J. Manuel Vega**
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 35 varas al Este de la Oficina Telefónica,
 Avenida 31, Oeste
 Teléfono N.º 26
 APARTADO 109

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N.º 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landés y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.

En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1.º y 2.º, catafalcos, ataudes desde 2 colones. Sus muchos años de experiencia le da la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
 Enero 26. Im. A. LANDERGREEN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACÉN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C. Los hay de opas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

AZÚCAR DE JUAN VIÑAS

Desde esta fecha, tendremos en depósito el afamado azúcar de Juan Viñas, que venderemos á precios sumamente reducidos. Se puede poner "LIBRE DE FLETES" en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril al Atlántico. PAGÉS Y CAÑAS, San José, 31 de marzo 1m.

AVISOS

Dos pulidores nuevos marca "El San José" de la fábrica J. Gordon & Co. Un motor eléctrico de treinta caballos de fuerza, pudiendo también emplearse como Dinamo para seiscientos luces. VENDEN: HTE. TOURNON & Co. Marzo 7. 1m. alt.

T. ASSMANN & CO.

AZÚCAR DE GUILLERMO NIHAUS

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Nihaus, el que más rendimiento da.—Abril 26 de 1905.

AVISO

La United Fruit Co. hace saber á aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que para ser aceptadas á bordo, deben presentar una constancia del señor Cónsul de los Estados Unidos de América, en San José, en que se asegure que han permanecido en dicha ciudad ó lugares vecinos á la misma, por lo menos cinco días. Esta formalidad se requerirá mientras dure la cuarentena en Nueva Orleans. San José 8 de Abril de 1905. 3 m.

SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Via Bocas del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con trabazón en BOCAS en el vapor J. B. CAMORS que sale de este puerto para Colón, á las dos de la tarde todos los sábados. Precios de pasaje: primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9.00 oro americano. Para pormenores, diríjase á Felipe J. Alvarado y Co. 16 de Abril. 1m.

Salvador Mendieta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca } Horas de oficina de 7 á 11 a. m.
del Palacio de Justicia. } y de 12 á 5 p. m. 1m. alt. Marzo 18

...nentes y océanos por un palmo más ó menos de tierra, sin que todos los poderosos, los grandes acaparadores de territorios, llamados naciones de primer orden, no corran el albur de verse indirectamente comprometidos en un conflicto.

Y obsérvese al respecto la voz de alerta que da "The Bombay Times" sobre la debilidad de Gran Bretaña en la India, donde, dice, se están concentrando 200,000 rusos, que amenazan las posesiones inglesas, más ricas por cierto que la maldadada Manchuria.

La llegada de Rojstvenky á los mares amarillos y su cercanía con la escuadra de Togo, es asunto de expectación general. El choque no puede demorar mucho tiempo, y pende de él, mucho más que de cualquier otra acción de guerra, la finalidad de la lucha. ¿Escapará el almirante ruso? ¿Durará á la escuadra de Togo? ¿Serán sus propósitos encontrar si digo no almirante japonés jugar la última carta? ¿Cuál será, dentro de breves semanas ó días, la situación marítima de ambos combatientes, clave desde el primer momento del deslucido final de la guerra?

Todo ello lo oculta el porvenir y sabido es la flaqueza de la previsión humana para rasgar lo que el tiempo oculta. La expectación seguirá; los críticos navales lanzarán sus cálculos; vendrán teorías é hipótesis; pero la realidad reservará tales sorpresas y es tan difícil abarcarar todos los factores que puedan presentarse, que lo mejor es esperar.

Todo otro asunto, al lado del anterior, vase disminuido y pierde sus perfiles. Lo de China, será lo que los grandes poderes. En lo de Baklanoff, véase un movimiento de maniobra. El Kaiser quiere tener parte en él, llamado lago franco-ingles (el Mediterraneo). Lo de Marruecos se redujo á un discurso de propio gobernante, uno de los más notables del mundo porque sabe imprimir el ser, su sustancia, en las cosas; discurso en que alimó á sus compatriotas á que no desistieran en la lucha por la conquista de aquella tierra por medio del trabajo, contando con la protección de la bandera alemana. Y las crisis sociales, crisis sociales obreras, crisis por la conquista del pan y por la conquista de la idea, casi permanentes en Europa, crisis á las que no se da fin sin democracia, socializando las instituciones públicas é invirtiendo en otras regiones virgines y salvajes lo que se invierte en la estúpida guerra. Esta es la sinopsis de la situación en Europa.

En América está Colombia llamando la atención. Su gobernante es un hombre del día. Abrió un presupuesto nacional para fundar un banco y se cubrió CINCO veces el capital de ocho millones oro. Casas extranjeras, en vista de su administración, que lleva rumbos fijos, resueltos y bien definidos, se han apresurado á ofrecerle capitales, que no sabemos si serían aceptados. Sus primeros esfuerzos se dirigen á rehabilitar la moneda nacional. Pero como la moneda no se rehabilita por sí sino por medio de la riqueza, ha emprendido resueltamente en levantar, darle vida, toda protección é impulso, á las fuentes inmensas de riquezas de aquel hermoso país y aún á fomentar la industria. Reduce el ejército á menos de la mitad y lo convirtió en zapadores que abran y reparen caminos. Y como el mejor camino para el presente es el de hierro, contrata vinas férreas.

Para gobernar así, (es necesario ser liberal ó conservador?)
¿Qué clega fué Colombia entregada á sus "partidos"?
¿Qué grande será, si se acaba, como secundará, la política de su Presidente!

La Unión Guanacasteca

Acta del acuerdo sobre candidatura

"Reunida La Unión Guanacasteca por medio de sus Delegados señores J. Alberto Flores, Manuel Batemado C. y Soledad Jiménez por Nicoya; Cleto Bonilla, Rafael Gutiérrez C. y Miguel Gutiérrez, por Santa Cruz; José P. Porras, Miguel T. Jirón y Julián Quesada, por Filadelfia; Rafael Rivera, Antonio Alvarez H. y Abraham Mayorga Rivas por Liberia; Florindo Paços, Dolores Ramirez y Eloísa Ordoñez, por Bagaces, con el objeto de discutir y designar la persona del candidato á la Presidencia de la República por quien la Unión debe trabajar, se pasó á discusión. En este acto presentaba don Ceslao Saborio una comunicación del Club de Bagaces en que se le nombra Delegado, y después de discutir el punto se le admite como tal. Delegado con la advertencia de que los cuatro representantes de dicho cantón votarán como si fuesen solo tres, á fin de que haya igualdad de representaciones para todos los cantones.

Continuó la discusión respecto al candidato que se debe adoptar y después de haber hecho uso de la palabra Alberto Flores, Ceslao Saborio, Enrique Cortés, Leonidas Briccio y Antonio Alvarez H., se procedió á la votación, que resultó así: por el licenciado don Cleto González Víquez, 4 votos; por el licenciado don Benardete Soto, 4 votos.

Oficial

Se le auxilia con \$ 2,000 al municipio de cantón central de Heredia, para efectuar algunas reparaciones en el edificio destinado á colegio de San Agustín de aquella ciudad.

Se le comuta en multa de \$ 50 la pena impuesta al señor Juan Malé Colei por el agente principal de policía de esta capital.

Se nombra á don Fernando Garofa, don Francisco Solís, don Juan Fonseca, don Demetrio Murrillo y don Juan Vindas, para telegrafistas de Capalades, Santa Cruz de Cartago, San Joaquín, Santiago Este de Alajuela y Miramar, respectivamente.

Se nombra á don Rafael Barba para secretario de la agencia de policía de Santo Domingo de San Mateo.

Se le concede permiso á don Alberto Fari de Bocchi, vecino de Turisacas, para exhumar los restos del señor Alfredo Delcasi Mutinelli, sepultados en el cementerio de la Chacarita de aquella ciudad.

Se dispone que se refunda en la contabilidad nacional la del Ferrocarril al Pacífico.

Proyecto de la Comisión Permanente para que se le autorice al Poder Ejecutivo para el remate, tanto del arrendamiento de las casas ubicadas en la manzana del Mesón, como de la demolición de ellas, pueda efectuar, por separado, ó conjuntamente.

La semana internacional

SUMARIO. — Rojstvenky en la China. — El incidente de Kamaran. — Julios de la prensa. — El proceder de Francia. — Es justo porque es lógico. — La India inglesa en peligro. — Togo y Rojstvenky. — Situación general en Europa. — La obra de Reyes en Colombia. — ¿Es liberal ó conservador?

Después de los horrores de la guerra en el Extremo Oriente y los desastres moscovitas, hijos de la imprevisión y de la excesiva confianza en sí propio, el tema de la guerra había perdido gran interés, cuando, de improvisto, la curiosidad universal resiste una repentina sucesión, con la presencia de Rojstvenky en los mares de la China, con su famosa cuadrada.

Y sobre el interés despertado por ese hecho, ¿demonstra, sin un jeronimo de duda, q'el jefe ruso es un verdadero capitán de mar al haber llevado sus barcos, sin accidentes ni descalabros, á mares tan lejanos, viene el incidente de Kamaran y el abierto auxilio prestado por Francia á sus aliados. La prensa inglesa pasa, por tal hecho, el grito en el cielo; la prensa japonesa lo trató con mesura, pero con toda la energía propia del patriotismo herido; y la prensa francesa se dividió en dos bandos: la radical protestó y puso de manifiesto al gobierno los peligros de una intervención en una contienda armada; y la moderada, como quien está segura de que por ello no se desajustaría el orbe, secundó la política gubernamental, manifestando que se habían abultado los hechos y que no había motivos para tanta alaraca.

En verdad, si bien se mira en lo que ha venido á parar el llamado tratado Derecho Internacional, la actitud de Francia es lógica y por tanto justa. Es lógica dentro de los procedimientos adoptados desde ya fecha larga en la política internacional de las potencias de primer orden. Cual más cual menos, y más las han tenido esjones, las que aun en teoría no han tenido empacho en sostener que la fuerza y el éxito priman sobre el derecho, han cometido actos infinitamente más feos que el auxilio que haya podido prestar Francia á sus desgraciados aliados; y como ello está dentro de los moldes hoy corrientes, como el derecho puro, como la ley, que desocana en el derecho, concebida al uso antiguo, no existe; el proceder de Francia es justo, porque es lógico. Las premisas no las ha establecido ella.

En consonancia con los sucesos de Kamaran, debió correr la noticia de la dimisión del ministro de Relaciones Exteriores Delcasi. Pero parece que la cosa no ha pasado de mero deseo de la prensa londinense.

La guerra actual, como se veía desde que se inició, traía aparejados en sus entrañas peligros internacionales de incalculables consecuencias. No en vano se conmemoran conti-

"Se advierte que fueron contados los votos enviados por telegrama de Cañas, habiendo votado los señores don Francisco Valle y don Víctor E. Cerdas por don Cleto González Viquez y don Alfonso Alvarado por don Bernardo Soto.

Todas las Delegaciones aceptan a don Cleto González Viquez, menos la del Cantón de Bagaces, que seguirá trabajando por el Benemérito Licenciado Soto, comprometiéndose solamente a votar por la candidatura para Diputados que designe la Unión Guanacasteca.

A moción del Presidente de esta Asamblea se nombran Delegados de esta agrupación en San José a los señores don Benigno B. Arias, Antonio Alvarez H. y Abraham Mayorga Rivas, quienes se entenderán con el Club Central de Liberia en los diversos asuntos que traten. Terminó Rafael Rivera, Alfonso Flores C., José Manuel Baidouano C., Soledad Jiménez, Cleto Bonilla, Rafael Gutiérrez C., Miguel Gutiérrez, José P. Ferraz, Miguel T. J. J., Adán Quirós, José María Ramírez, Ramiro E. Ordoñez H., Antonio Alvarez H., Abraham Mayorga R.

La fiesta de Caridad

Ya está terminándose el arreglo de los hermosos salones donde el Bazar de Caridad ha de tener lugar: las palmas y las flores, las guirlandas de urca y el bambú, darán realce y belleza a los departamentos donde señoras y señores de nuestra culta sociedad, venderán objetos de lujo y arte y expondrán flores, telas, vestidos y mil cosas que por su calidad atraigan el gusto y por su presentación, la fantasía.

Desde ayer a medio día manos diligentes y blancas están ocupadas en transformar los salones en residencias de magos orientales, donde la música ahogará el murmullo de las voces de los mil compradores y donde las lámparas de oro brillarán de luz en el encantador recinto.

¡Qué día será el día de salir a los mercados de esa hermosa! ¡Quién despreciará la ocasión de comprar un lindo bordenado, un almohadón pintado o algún bibelot japonés para obsequiarlo a la novia o a la amiga?

¿Y quién será capaz de resistir a la tentación de tomarse una taza de té servido por las hermosas y delicias damas que en esta ocasión...

Y después de tomarse el té, el peregrino pasará a visitar el escantado pabellón japonés don de Florence de Jongh, con poder generalísimo de los artifices nipones, ofrece las obras de los artistas de Kiohbe y de Yokohama.

Luego se hará una visita al departamento de flores donde Adelita Jiménez, la siempre espiñolera y delicada artista, se ocupa en el arreglo del gallin flove un clavel en la solapa, o un ramo en la mano para obsequiar a la dueña de su pensamiento.

El lunes a las dos de la tarde principia la fiesta, cuya apertura oficial iniciará con un discurso, uno de los señores Secretarios de Estado en representación del señor Presidente de la República.

El incendio de San José de Guatemala

Guatemala, abril 2.—Noticias recibidas del puerto de San José, Jan 4 conocen las circunstancias y proporciones del incendio ocurrido ayer a las once de la mañana. Fueron destruidos los edificios de la compañía de Agencias, y de pequeñas industrias de la zona del edificio de la Comandancia, donde principió el fuego debido a un incidente casual, en la cocina del propio edificio. Las autoridades obraron con toda energía, hábilmente auxiliadas por los marinos del crucero italiano "Umbria", anclado en el puerto, logrando imitar las consecuencias del desastre. No hubo desgracias personales, ni la más pequeña alteración de la vida pública. Los edificios, con exclusión de la Comandancia, están asegurados. Ni el muelle, ni la Aduana sufrieron perjuicios.

Sesión Municipal

Importantes acuerdos

El miércoles último sesionó sesión la Municipalidad de este cantón central. Presidió el doctor Durán. Asistieron Fernández Guardia, Vargas Quiñón, Mendosa, Gobernador, Síndico y Jefe de Sanidad.

Se tomaron en cuenta dos proyectos del Jefe de Sanidad, relativos a la reorganización del servicio de higiene del rastro y a la supresión de una acaquia. Después de un largo debate fueron aprobados.

Por indicación del Jefe de Sanidad, se prohiben los esteros dentro del perímetro de la ciudad.

Se admitió la renuncia presentada por don José Miguel Retana, procurador síndico de San Jerónimo, y se pide al Ejecutivo que convoque la electoral de aquel distrito para la elección de nuevo síndico.

Habiéndose notado en la práctica que con frecuencia quedaba vacantes los puestos de procuradores síndicos, sin que pueda procederse enseguida a nombrar los sustitutos por ser ello una facultad exclusiva que la ley concede a las Asambleas Electorales, y que éstas no se pueden reunir sin que para ello sean convocadas por el Poder Ejecutivo, se acordó aplicar a éste que para remediar tal inconveniente se solicite del soberano Congreso la emisión de una ley que permita a las asambleas electorales el nombramiento de un procurador síndico suplente, para caso de propietario.

Se nombró a los señores Vicente Soto M. y Ramón Rojas, miembros de la Junta Literaria del distrito de San Vicente.

La Municipalidad del cantón de Golococua, indicó que se le determine cuál es el camino cantonal entre esta ciudad y aquel cantón. Este asunto pasó a estudio del ingeniero municipal, para que informe, y resolver de conformidad.

Se ordenó que el ingeniero municipal levante un plano de la provincia de San José.

Se dio solicitud de los señores Juan P. y Francisco Bonilla Rojas, relativa a ciertas construcciones, se acordó de conformidad.

Se dispuso demoler una casa de propiedad municipal, sita por alrededores de los estancos públicos.

— Se desechó la solicitud del General don Concepción Quesada referente a la reconstrucción de una casa de su propiedad.

En la solicitud por algunos vecinos y síndico del distrito de San Vicente relativo a la apertura de una calle se resolvió favorablemente.

— Se aceptó la renuncia presentada por don Valeriano Vargas del cargo de miembro de la Junta de Educación del distrito escolar de La Uruca.

En la solicitud por el doctor don Francisco J. Riquelme para que la municipalidad le venda una faja de terreno, se acordó de conformidad.

— No se accedió a lo pedido por los vecinos de S. Juan, los que solicitaban alumbrado eléctrico de arco para el servicio de aquel pueblo.

Se aprobaron los detalles para la composición de los caminos vecinales, levantados por las juntas literarias de San Juan, San Pedro del Mojon y Curridabat.

Proceso criminal importante

Según dijimos en nuestra exposición anterior el Licenciado don Cipriano Soto, Juez 1.º del Crimen de San José, ordenó que el año de día de presidio en San Lucas, a Custodio Vargas, quien después de no obtener nada en su favor, ni de la autoridad civil, ni de la eclesiástica, se creyó con derecho para hacerse justicia por su mano y castigar a su mala esposa.

De qué delito es responsable Custodio Vargas? Del delito de lesiones menas, graves, delito que en diferentes casos se ha castigado con la pena de confinamiento y aun con la de arresto, y nunca con la pena de cuatro años de presidio.

Las leyes, desgraciadamente con gran facilidad, se estrinan y se encogen, según sea aquel delito que se trata de aplicar. ¡Hay homicidio frustrado y asesinato frustrado, pero no homicidio en todos los casos de lesiones o al menos en la mayor parte. Custodio hirió a su esposa María Francisca en la pierna, le disparó dos tiros de revólver que tenía cinto, y nada se opuso a que hubiera podido dispararle los cinco tiros y aún más, hasta verla muerta. Esto sólo pone de manifiesto el odio y el odio de parte del acusado, la intención de matarla, condición indispensable para comprobar el cuerpo del delito de homicidio frustrado.

El defensor de Custodio, señor Cruz Meza, ha apelado del fallo riguroso del Juez, y ante la Sala Segunda de Apelaciones se verificará pronto la vista de la causa. Custodio aspira que este Tribunal le haga justicia.

María Francisca fué asistida en el hospital de San Juan de Dios, en donde en curar de sus heridas en menos de treinta días, y de allí salió para la línea de Limón, positivamente con alguno de sus amantes. Para un nuevo dictamen del Médico del Pueblo, solicitado por el defensor, se le hizo un examen y donde se constata que cuando de su amante de la línea, buéno otro que le llevó a Colón y de ese lugar, quien sabe qué nuevo rumbo ha tomado. En su viaje, bajo otro nombre, en otro hogar, segura, vive gozosa y contenta, mientras aquí, entre las cuatro paredes sombrías de una cárcel, entre las paredes de una prisión, donde toda incomodidad tiene su asiento y donde todo triste ruido hace su habitación, como dijo Cervantes, su pobre esposa, por mandato de la justicia, cumple una condena de que esperan ser benévolo tres aquellas personas que conocen y saben calificar las debilidades humanas y que abrigan en su corazón sentimientos buenos y nobles.

Cablegramas

GUERRA RUSO JAPONESA

París, 28.—Avisa el correspondiente de "La Matin" en San Petersburgo, que el estado mayor general de la armada rusa que haya tenido lugar un combate de mar en el Extremo Oriente. Esos los cretinos, navales del Imperio ruso relata la opinión de que no se verifique por algún tiempo ninguna batalla decisiva. Esta creencia se basa en motivos estratégicos que inclinan a T. a evitar un peso decisivo hasta que haya agotado todos los medios para demoralizar a los rusos mediante ataques éscuadras por el mar y por tierra.

Avisa el correspondiente del "Paris Journal" en Saigún, que nueve buques de guerra, que se cree sean de los de Nebogtoff, cobraron el cabo Baka la noche del 25 del presente. Este cabo se halla a 50 millas al Noreste de Saigún.

Puerto Luis, 25.—Se ha conocido por misivo al vapor "Cristóbal Colón", para llevar a Saigún 600 toneladas de carbón.

Borlissó, 25.—Se habrían 2000 a 3000 soldados que toman el camino del Extremo Oriente, asegurarán las vías de ferrocarril y echarán abajo las puertas de los arsenales de equipajes y de la Cruz Roja.

Saigún, 28.—Los oficiales rusos ha recibido la noticia de que la flota rusa fué dividida al Tsur.

Pená, 25.—Se espera que la tercera escuadra pasará hoy por esta.

Tokio, 25.—Inf. Mrs. Ozama, con fecha 26, que una fuerza de cinco batallones de infantería y 16 escuadras de caballería y una batería de artillería, atacó a los japoneses en la victoria de Kishuan, pero fué rechazada, de donde se retiró a las 10 de la noche. Nuestra pérdida fué de 39. El enemigo, que avanzaba hacia Changtun con seis batallones, 12 escuadras y una batería, se retiró hacia el Norte.

San Petersburgo, 28.—Dijo Gorki en una entrevista que la guerra armará a los aldeanos y que se habrá arriado al país.

Londres, 28.—Anuncia el "Daily Mail", que el cable submarino a Hainan, ha sido cortado por los rusos.

New Jersey, 25.—El Gobierno japonés ha contratado con la casa de John Holland, dos poderosos submarinos.

Londres, 28.—La incertidumbre relativa a los asuntos en el Extremo Oriente está afectando los nervios de los corredores. Se dice que Rojstevsky se halla fuera de la bahía de Kamarak.

Colón, 28.—El público de ésta tiene completa confianza en el éxito. El lugar y la fecha del combate depende de Rojstevsky. La demora de éste en atacar, parece indicar que la batalla será decisiva una vez trabado el combate.

Tsingtau, 28.—Avisa un telegrama particular que la flota de Rojstevsky se juntó ya con la de Nebogtoff.

San Petersburgo, 28.—Según cálculos hechos por el Estado Mayor General, la división de Nebogtoff camina con una velocidad, término medio, de 200 nudos al día y si no ha llegado a Singapur, le será imposible juntarse con Rojstevsky en la bahía de Tonquin hasta el 5 de mayo. Reina la opinión general de que la unión de las dos escuadras está asegurada, pues se cree que Togo no se atreverá a navegar al Sur para encontrar a Nebogtoff, pues si así lo hiciera, dejaría franco el camino para llegar a Vladivostok.

COLOMBIA

Colón, 28.—Ha llegado a ésta, procedente de Bogotá, el General Uribe Uribe. Ha sido nombrado ministro plenipotenciario ante el Gobierno de Brasil. Visitará Ecuador, Perú, Chile y Argentina.

RUSIA

Londres, 28.—Publica "The Times" una carta escrita por la esposa de Tolstoy en que describe los sufrimientos de Rusia. Habla enfáticamente contra la guerra y en contra de las medidas que se toman en el extranjero para impedir a navegar al Sur para encontrar a Nebogtoff, pues si así lo hiciera, dejaría franco el camino para llegar a Vladivostok.

MOSCÚ

Londres, 28.—Publica "The Times" una carta escrita por la esposa de Tolstoy en que describe los sufrimientos de Rusia. Habla enfáticamente contra la guerra y en contra de las medidas que se toman en el extranjero para impedir a navegar al Sur para encontrar a Nebogtoff, pues si así lo hiciera, dejaría franco el camino para llegar a Vladivostok.

FRANCIA

Petersburgo, 28.—El "Novosti" aconseja a Francia que desista de toda idea sobre Alsacia y Lorena y se reconcilie con Alemania.

CHINA

Pekin, 28.—Se ha recibido aviso de que cuatro misioneros franceses han sido capturados por tribus salvajes en las cercanías de Batang, frontera del Tibet. El ayudante chino fué asesinado mientras trataba de salvarlos. Se dice que los misioneros también fueron pasados a cuchillo. El gobierno chino rehusa dar pasaportes a los extranjeros para la frontera del Tibet.

FRANCIA

— La petición de Witigan que se telegrafiara ayer ha sido aprobada. Se ha expedido un edicto imperial abolendo también la tortura de los criminales y se figa.

NOTA.—Esta petición se refiere a que, en adelante, a los que en el Imperio Celestial, que se ejecutan, no sufrirá la pena previa de ser cortados en rebanadas, sino decapitados de golpe. Hasta los chinitos se civilizan!

GRAN BRETANA

Londres, 28.—El "Daily Graphic" publica un artículo sobre la vejez é inscribibilidad de los cañones de muchos buques de guerra ingleses.

ALEMANIA

Berlin, 28.—El gran Duque de Mecklenburg está enfermo de viruela. El príncipe de la Corona y un novis Cecilis, que contraerán matrimonio el mes entrante, han sido llevados a otro palacio para evitar el contagio.

— La salud del Kaiser inspira temores.

— Rusia se le visita obligada a solicitar otro empréstito de los bancos alemanes. Se dice que los rusos necesitan millones de rublos.

— Motivó inquietud en ésta, un artículo publicado por el "Matin" de París sobre el asunto Marruecos, puesto que descubre mucha nerviosidad de parte de los franceses. El juego de Von Ballow se esperar.

— Algunos políticos creen que la casa de la paz sea el mejor servicio de los acontecimientos (cuales) se sucedieron con mayor rapidez.

¡MÁS aclaraciones!

Con motivo de la moderada, fina, culta y tranquila "Aclaración y protesta" que en "El Día" del 27 del mes fin, me dirigieron el señor don Ramón Matías Quesada, debo decir que es cierto que ésto cative en mi casa para manifestarme que no era el autor de las publicaciones, que ya el público tiene calificadas, y que motivaron la hoja "Revista de Cerejas"; y que era injusta la agresión de que había sido objeto en dicha hoja, pues ésto jamás ha escrito nada obscuro contra nadie.

Yo manifesté al señor Quesada que no soy el autor de la hoja referida.

Respecto de la reparación que ésto me indicó, por mi obligación moral como Presidente de la Directiva del Partido Nacional en esta ciudad, consulté con algunas personas frías y desapasionadas en el asunto, quienes me hicieron la impresión que no envolviendo cargos contra el honor, sino achacos personales puramente secundarios é transitorios, era preferible no mencionar el asunto, aunque fuera en forma de reparación. Ese fué el motivo de mi SEPULTURAL silencio.

Con todo hoy el señor Quesada después de veinte días de silencio? Alguno dicen que hacer otro de las producciones de "Lócas", para hacernos apartar completa la amarga copa de esta desgracia, que éste ha traído en gran parte a nuestra familia, especialmente a la de los Saneos; pero yo, aunque "cargó la fama" de violento con qué el señor Quesada me regala, conocedor como el que más, de las prendas de educación, cultura, conciliación, moderación y temperancia que hacen de él un caballero sin tacha, creo que no, que lo que busca es efectivamente una reparación completa. Creo que ya la haya tenido como afirma, de los miembros más connotados del Partido Nacional y puede estar seguro de que todos los miembros de ese partido, como yo, le dejamos en su buena reputación y fama.

parte a nuestra familia, especialmente a la de los Saneos; pero yo, aunque "cargó la fama" de violento con qué el señor Quesada me regala, conocedor como el que más, de las prendas de educación, cultura, conciliación, moderación y temperancia que hacen de él un caballero sin tacha, creo que no, que lo que busca es efectivamente una reparación completa. Creo que ya la haya tenido como afirma, de los miembros más connotados del Partido Nacional y puede estar seguro de que todos los miembros de ese partido, como yo, le dejamos en su buena reputación y fama.

Cartago, Abril 29 de 1905 — FRANCISCO JIMÉNEZ O.

UNA CARTA
(COMUNICADO)

Señor presbítero don Daniel Carmolina. — Pte. — Estimado señor nuestro: Por la presente hacemos constar que según oímos de los propios labios del señor Mauro Núñez, el día once de abril de este año en una entrevista con U., dijo que U. nunca le indicó siquiera que protestara del Partido Republicano para adherirse al Nacional y que él jamás supo cuál era el candidato de su agrado.

Por consiguiente, si U. no le pidió protesta de un partido para adherirse a otro, claro está que el asunto no es político sino meramente personal y privado.

Hacemos constar también que Mauro Núñez, manifestó ahí, que U. nada le debe pero que si la Iglesia unos meses como sacristán. A esto U. le contestó y le probó que tampoco la Iglesia le debe de la manera siguiente: Antes del señor Núñez ganaba treinta colones al mes sin comida; desde hace algún tiempo se hizo un nuevo arreglo según el cual ganaba veinte colones y comida. Valiéramos ésta en quince colones y veinte en efectivo son treinta y cinco, es decir, cinco colones más de lo que antes ganaba sin contar los otros dos sirvientes de U. y algunos otros vecinos que en todo le ayudaban, como a todo el público le consta. Convencido de esta verdad y de su error, el señor Núñez, libre y espontáneamente, cambiando y quitando palabras firmó la carta en que lo vindicaba a U. contra el ataque injusto de sus enemigos.

Lo autorizamos para que de ésta haga el uso que le convenga.

De U. attos. y S. S. — José Alvarado M., E. Molina, Enrique Vargas. — San Isidro, Abril 29 de 1905

Lo de la falsificación de billetes en Nicaragua
MÁS DETALLES

"El Pacifico", de Pantarenas, reproduce la noticia dada por nosotros sobre la prisión del general Clodomiro Castillo y don Ovidio Gil, por falsificación de billetes y trae los detalles siguientes:

Sepa, pues, nuestro colega y los que lo ignoren, que el General Castillo goza actualmente de las delicias de aquella famosa prisión por el simple delito de falsificación de billetes del tesoro de aquel país.

El señor Castillo, como todos saben, hacía grandes negocios en aquella república, trayendo á ésta gruesas partidas de novillos para el engordo y destace y de bestias mularas que aquí vendía á buenos precios.

Parece que en su penúltimo viaje hizo en Sagovia una compra considerable de malas, las cuales pagó casi en absoluto en billetes de "cincuenta pesos".

Parece también que una mujer, por él amada, hizo en una fiesta gran derroche de esa clase de billetes hasta llamar fuertemente la atención pública.

En seguida principió á notarse que circulaban muchos billetes de cincuenta pesos y que éstos eran falsificados.

También se asegura que don Juan de Dios Pastora, dueño que fué de parte de las mulas á que hicimos alusión, resultó con los billetes falsificados y que al General Barrera, paisano y amigo del General Castillo, le encontraron, cuando lo apresaron en Granada, gruesa suma de esos billetes.

Se calcula en \$ 400,000 el total emitido en esa clase de billetes falsos.

Por este delito, pues, se encuentran en la penitenciaría los Generales Castillo, Barrera y Ovidio Gil y muchos más.

No sabemos hasta dónde sea cierta la complicidad de estos señores en el tal delito; pero sí sabemos que se les imputa de lino, y que se tiene al General Barrera como principal factor de él.

Ojalá puedan sincerarse de tan grave acusación.

Otros detalles

¿ Fueron falsificados los billetes en Costa Rica ?

Se ha afirmado que los billetes falsos nicaragüenses han sido impresos en Costa Rica...

A fines del año pasado, Eduardo Stahle, litógrafo de la Imprenta Nacional y propietario de una litografía, que hoy pertenece al señor Martínez, apareció complicado junto con el señor Ovidio Gil...

Por esta causa los señores Stahle y Gil abandonaron a Costa Rica, furtivamente, embarcándose para Barranquilla...

AVISOS ANTERIORES

CABALLO

En mi poder se encuentra un caballo color rocío, entero, carolo, las patas calzadas, es peruano...

CASA CONFORTEABLE

150 colones mensuales. Aquello desde el primero de mayo próximo, mi casa situada en la Ca. Avenida, 4 1/2 varas del Parque Central...

Construcción moderna de mampostería, jardín, patio, corredores amplios, portón para el servicio, dos baños y dos retretes...

DOS MUJERES con buenas recomendaciones, necesitan empleo de cocineras y de costurera. Para informes dirigirse a esta oficina...

INVITACION

Para el domingo 30 del presente mes, se invita al personal docente, a las autoridades escolares y populares...

COMPRO

estampillas de Costa Rica a 25 céntimos el cien. Compró cualquier cantidad. Para informes dirigirse al apartado de correo número 138, Alberto Guerrero...

IMPORANTE

Como depositario judicial de la casa de alto de "Avelán", en este punto, y de conformidad con los artículos 1255 y 1363 del Código Civil...

CABALLO PERDIDO

Se me ha desaparecido un caballo refino, con cascota en dos patas y una mano, con lucero en la frente, erin y cola cortada, es pequeño...

PODER

En esta fecha, ante el notario don Jorge Fonseca conferí mi poder generalísimo, al señor don Sante Scaglietti...

UNA BUENA OPORTUNIDAD

Por motivo de no poder atender por enfermedad de su dueño, se vende el establecimiento de pulpería, vinatería y taquilla "La Lira"...

FACULTAD DE MEDICINA

A partir de esta fecha en adelante, la Junta no se hará en consideración ningún título, de nacional, extranjero, que no esté debidamente autenticado...

AVISOS

Aquí dos ochavas enfrente del Banco Anglo. Vendo mis puros reales de C\$ 10 cada uno. Vendo un pulido nuevo vertical de Mason No 3 en C\$ 40...

JAPONESES!

Están por llegar los famosos "Japoneses", los puros sin fillos fabricados por Leonie Quesada, en Panamá...

AL COMERCIO

Se alquila la cómoda botega que ocupaban los señores A. Herrera y C. en punto céntrico, bajos de la casa que fué de don Alonso Gutiérrez...

ALIVIO INMEDIATO Curación Segura ES LO QUE EL DR. LOBB PROPORCIONA A LOS ENFERMOS



Sus Verdaderos Remedios Homeopáticos resguardan el hogar y alejan la enfermedad.

Si existe en el mundo alguna casa en la cual sea aún desconocida la Homeopatía del doctor Lobb, lévesela sin demora los siguientes mensajes de consuelo y esperanza.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para el Hígado, cura la biliosidad, el entorpecimiento de las funciones del hígado, la molestia y el calor de la región debajo del lado derecho de la costilla inferior, etc.

El Vigorizador del doctor Lobb imparte nueva vida y corrige la impotencia de hombres requitos o debilitados por abusos. Precio: C\$ 1.50.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para el Reumatismo ha curado más casos de reumatismo que todos los otros remedios para el reumatismo juntos. Precio: 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para los Riñones jamás falla: alivia desde luego y cura positivamente el mal de los Riñones. Ha salvado a millares de personas de mal de Bright. Precio: 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homeopático del doctor Lobb para los Resfriados es el mejor preservativo contra la Pulmonía y cura los resfriados recientes y crónicos. Precio: 75 céntimos.

Consultas por correspondencia pueden hacerse al señor doctor H. W. Lobb, No 329 N. 15 th. St. Filadelfia, Pa. E. U. A., quien recotará desinteresadamente.

Pléase el Manual del doctor Lobb que se envía y se proporciona gratis, pero es tan útil en el hogar que vale lo que pesa en oro.

Agentes generales para Costa Rica: señores Herrmann y Zeledón, Farmacia Francesa, San José. Depósitos en las principales Boticas y Droguerías en la República y en todo el mundo.

CRONICA

Centenario del Quijote

Nos daba tristeza el pensar que pasara desapercibida entre nosotros la fecha de la aparición del "Quijote", cuando pueblos de habla y no habla castellana se preparan a festejarla...

Entre nosotros habrá una velada en el Nacion J. Forman la directiva para organizar la fiesta, el señor Cónsul de España, don Ricardo Fernández Guardia...

Sabemos que el doctor Zambrana tiene preparado un discurso, que será bueno, porque el querido doctor tiene inspiración y el tema es muy hermoso: la mejor burla de esta comedia humana que haya salido de la pluma de ningún mortal.

EL NOTICIERO dará gustoso cabida en sus columnas a todo trabajo que se le envíe para aquel día, referente a don Miguel de Cervantes Saavedra o sobre "Don Quijote". Los trabajos deben llegar a la Redacción para la mañana del día 6 de mayo, víspera del aniversario.

A los solteros Hay en el vecino pueblo de San Juan una señora, que da la cantidad de C\$ 3,000 para el que se case con su hija. Hay que aprovechar la oportunidad.

Programa de la fiesta de inauguración de la Sociedad de Socorr a Matros "El Magisterio Nacional".

1º-Obertura. 2º-Discurso del señor Napoleón Quesada.

3º-"Quand l'oiseau chant", cantado por la señorita Ester Castro. 4º-"Por los Pobres", recitación de la niña Lucía Bonilla.

5º-"La Tempestad", aria de bari- tono cantado por el Sr. S. Montañón. 6º-Discurso del señor Salomón Castro.

7º-"Un Sueño", cantado por la señorita Luisa Montero. 8º-"La Misión del Maestro", recitación de la niña Amelia Rueda.

9º-"I heard a voice", duo cantado por las señoritas Ester Castro y Geraldina Fuentes. 10º-"La Caridad", recitación de la niña Delina Borbón.

11º-Selección para Quinteto.—San José, 30 de abril de 1905. "La Caricatura".

Este semanario el primero en su género en el país, ha hecho sensación en esta ciudad, por la originalidad e intención de sus dibujos, así como por sus chispeantes artículos, todos políticos y de actualidad.

Programa de las piezas que tocará la Banda

Nacional hoy en el Parque Central; recreo de 5 1/2 a 6 1/2 p. m. y retreta de 8 a 9 p. m. en el Parque de Morazán.

1º-Obertura. Freyschutz, de M. Weber. 2º-Fantasia. Tannhauser, de R. Wagner.

3º-(2ª) Fantasia. Juana de Arco, de R. Chaves T. 4º-Vals. Los Hermanos Alegres, de Rob Vollandt.—Rafael Chaves T.

Los costarricenses en el extranjero Hace pocos días contrajeron matrimonio en Nueva Orleans los jóvenes costarricenses Brown Willis y señorita Marina Quesada. Apadrinaron la boda la señorita Calina Zeledón y don Manuel Antonio Bonilla.

Desearnos a los esposos toda clase de felicidad. Robo Ayer en la mañana le robaron al señor José Argel Salazar una cartera que contenía C\$ 25.00 en billetes de banco.

Números premiados En el último sorteo de la lotería de Méjico salieron premiados los números siguientes: con C\$ 60,000 el 34,137; con C\$ 20,000 el 22,915, y con C\$ 10,000 el 6,729. Hasta la fecha no se ha sabido que en este país haya caído ninguno de estos premios, aunque sí muchas aproximaciones.

Un trabucador Al medio día de ayer, un desconocido, persona joven y apuesta, con engaños y mentiras, le trabucó al campesino Antonio Vargas la suma de C\$ 86.00 que dicho señor Vargas llevaba para pagar una cuenta en un establecimiento de comercio de esta ciudad.

El trabuco se le presentó al campesino como empleado de la casa a donde iba a pagar el dinero.

Por una ella Disputándose una "ella" Gerardo Brenos y Rosendo Macís, trabaron riña, resultando el segundo de los citados con tres dientes menos.

Personales Procedente de Heredia estuvo ayer entre nosotros, don Alberto Quirós Vargas.

Del mismo lugar don Raimundo Ramírez. De Guadalupe, don Jesús Varela. De Curridabat, don León León. De Paraisal, los señores don Enrique Esquivel y don Manuel Romero Escobar.

De Grecia el diputado Vega Lizano. Dos pichoncos Rosaura Miranda López, de 36 años de edad, huyó del hogar paterno en compañía de un tal Julio Gutiérrez, que cuenta nueve años más de edad que la adorada de sus ensueños.

La enamorada pareja de pichoncos fué detenida por la policía, a solicitud de los padres de la Miranda López, pero habiendo alegado su "mayoría", fueron puestos en libertad.

Fiesta Hoy al medio día tener so erificativo

en el edificio metálico la inauguración de la sociedad de Socorros Mutuos Escolares. Asistirán a ella las principales autoridades escolares así como muchas otras personas que no pertenecen al gremio.

Feriado Con motivo de ser mañana día feriado, no daremos periódico hasta el próximo miércoles.

Rápidas Don Victorio Gei compró a don Alfredo Carazo su establecimiento de comercio.

Don Edd. P. Nichols vendió su comisariato situado en Guácimo a Calzadilla Hermanos.

La Lotería nacional tendrá verificativo hoy al medio día.

Los señores F. Nicolás y J. R. Orlich, Rodolfo Gamboa y R. Polanco, han formado una sociedad comercial en la ciudad de San Ramón.

Los señores Francisco Gamboa, José Quesada y Raimundo Brenes, han sido nombrados para formar la Junta de Educación del valle del General.

Se convoca licitadores para la edificación de una casa municipal en San Isidro de la Arenilla.

Nos aseguran que don Rolando Mundo será nombrado maestro en una de las escuelas de esta ciudad. No se pla-ce la noticia.

Saco perdido Daniel Chacón halló antenocha a las siete, cerca del correo frente a la barbería de Santiago López, un saco de correspondencia.

Prensa Libre Este diario ha pasado a ser órgano oficial del Partido Nacional. Su Director, don Alfredo Greñas, se despide de sus lectores.

Riña Miguel Frías y Ramón Fuentes Alvarez, trabaron riña por asuntos ínteres, saliendo Frías herido en la cabeza a consecuencia de una piedra que le arrojó Fuentes. La lesión no es de consideración.

Niño perdido y encontrado Ayer mañana desapareció del hogar paterno, un niño de tres años de edad hijo del apreciable caballero don Gustavo Pradilla. Después de varias horas de buscarlo, que fueron para los padres del menor de angustio y desesperación, fué encontrado en el barrio del hospital, almorzando tranquilamente con unos carreteros.

Ratería Una mujer llamada María Josefina Cviado, sirvienta de doña Victoria de Martínez, desapareció de la servidumbre llevándose objetos por valor de C\$ 80.00 en prendas de vestir y otros.

El menor Agapito Elizondo, cayó de una carreta recibiendo varios golpes en diferentes lugares del cuerpo. Uno de ellas fué en el estómago, que reviste alguna seriedad.

SERVICIO DE LA NOCHE (POR TELEFONO)

Nos comunican de Heredia a las 11 p. m. lo siguiente: "Acaba de librarse en esta gran batalla entre nacionalistas y ferundistas."

Llegaban como acia cielistas a la esquina del licenciado Villalobos para ver unos heridos en momentos en que salía el Club Ferrandista.

Don Juan Pérez Borbón, que se encontraba entre ellos, comenzó a insultarlos, al extremo que los pocos cielistas que habíamos allí, tuvimos la gran cuestión con ellos, terminando al bochincha a garrote. La cosa se hizo cuestión de partido a partido, pues a continuación se reunieron ambos bandos.

Vimos a los principales jefes ferundistas amilanados porque no salieron en defensa de Pérez Borbón.

De nuestra parte salió uno con una pequeña cantidad, pues ellos tenían armas y nosotros no. La policía asistió en ese momento, llegó después y dispersó a todos en general.

COMUNICADOS

COSAS DE CARTAGO

Es verdaderamente curioso el espectáculo que presenta nuestra fresca y antes alegre provincia; por todas partes corrilles, personas tranquilas, acostumbradas a no veras en embrollos, las vemos hoy fuera de sus buenos costumbres, gesticulando, protestando, arrollados por la ola de efervescencia que la mala conducta de los "Hermanos Terribles" ha despertado.

Los periódicos son disputados, la carta del diputado don Ramón Matías Quesada, es el nuevo tema de conversación, motivada esta por los groseros insultos que fué víctima el maestro querido, y muy digno representante del Pueblo. Parece que ese número de "El Día" en que fué publicada, les ha enseñado a los Ezeta que Gutiérrez será su amo.

Los asuntos tienen también su parodia y la tiranía de las partes de salvadoreños ha encontrado desagradadamente en esta provincia. No sé cómo se agarrará tanta limpa sin quitar la brasa que la levanta.

Hasta la próxima señor Director.—ROLOF.

Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vengo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Tucurrique. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vengo un terreno de 58 manzanas de montaña, limítrofe con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café. Entenderse en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

AVISOS ECONOMICOS

Se vende una volanta de cuatro ruedas en buen estado con buena traba, propia para doctor ó hacendado, en 275 colones. Para informes entenderse con Mariano Durán. Abril 11. 1m.

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle de San Blas n.º 272 frente a la "Tempestad". Donde he un compromiso conforme a los últimos adelantos en el arte á dejar satisfechos á las personas que se sirvan favorecernme con sus órdenes. También ofrezco componer y reparar paraguas y sombrillas á precio sin competencia. Domingo Palamides. Febrero 16. 6m.

CAFE

beneficiado y especialmente terciellas, compra Joaquín Llana. San José, Abril 1905. 10 v.

ORTOLANUS! Lista descriptiva y precios de las semillas que se venden en el depósito de materiales de don Policronio Ramirez, 150 varas al Norte de "La Cabaña", se dará gratis. Muy interesante: el nombre de cada verdura en el idioma de las 14 de Abril. 10 v.

El doctor A. Guastini ha trasladado su despacho al de Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional. Abril 4. 1m.

En el barrio de los Angeles de Atenas: Vendo la finca que antes fué posada de Fonseca, la finca es de 12 y 1/2 manzanas divididas en 3 partes de café frutal, una de caña de azúcar, y el resto de potrero, y por añadidura un galcero para soteo de caecillos.—Anacleto Vargas. Marzo 28. 1m.

Un contador que se hace cargo de llevar libros en inglés ó español, versado en cálculos de facturas por haber practicado el comercio de importación durante varios años y que puede llevar correspondencia en inglés desea ocuparse. Ofrece servicios gratuitos durante una semana para que se juzgue de sus aptitudes. Diríjase á la casilla de correo n.º 62. Abril 27. 5v.

Una gratificación dará á la persona que me presente un pericón negro, lacio, orejas grandes, muy cachorrito, con un collar blanco y sus correspondientes candado, desaparecido del Mercado de esta ciudad.—Elias Calderón G. Abril 27. 10.

VENDO

"Las Nubes"

con 64 acabadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros, Dos CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones; galera de ordeñar. GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y se procría joven. Para condiciones entenderse con el señor tienda en el Mercado, lado Norte, ó en la finca con el señor F. Jiménez.—San José, Marzo 25 de 1905. 12 v. alt.

don TOMAS VARGAS R.,

Se alquilan dos casas de alto una en ₡ 45 y otra en ₡ 25, la de 45 es propia para una familia grande, ambas con luz eléctrica, frente a la iglesia de la Merced; entenderse con Manuel Soto. Abril 25. 10v.

DIRECCIONES Y CONSEJOS. Unguento "Paso" resaca, ligera ó pesada; es de gran utilidad para las personas que padecen de cualquier enfermedad cutánea, puse, todo se cura, con este unguento. De venta en el establecimiento de Teófila Chavarría en Alajuela, precio ₡ 1.50 la cajita. Abril 27. 15 v.

SERVICIO DE COCHE

FUNEIRO EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche funebre en esta ciudad por el precio de ₡ 25.00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando ₡ 50.00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mata

MUEBLES

Estoy encargado por don Ricardo Mora F., para vender un mobiliario compuesto de un juego de sala magnífico, consolas, un juego dormitorio, un id de comedor, mesas, esquineros, armarios, etc., etc., etc., y cuanto pueda desearse para amueblar una casa con el confort necesario.

Se me encontrará siempre en mi Librería, Papelería y Almacén de Múscica.

—Acabo de recibir gran surtido de novelas en inglés por notables autores.

Tengo encargo de alquilar ó vender una casa cómoda y bonita, situada á cien varas al Sur de la estación del tranvía. M. V. Blanco. Abril 16. 20v.

Inglés! Inglés! Inglés! Todo el mundo sabe que el profesor Edwards es el único que puede enseñar este idioma en tres meses. Clases todas las noches. ₡ 5.00 al mes. De día á domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 200 varas al Sur de la Catedral, en la esquina de 8ª Avenida y Calle 1ª. Abril 28. 10

Maderas de Dota

El Depósito establecido en la casa de las señoras Calvo se ha trasladado á los Talleres de la Empresa, situados en San Pedro del Mojón, 200 metros al Este de la Iglesia entre el Tranvía y el Ferrocarril del Atlántico. La Empresa ha hecho rebaja considerable de precios. A los compradores se les abonará el valor del billete de tranvía. Además, se les enviará gratis la madera á domicilio. Hay un buen lote de tabla seca, acepillada, listo para la venta, lo mismo que tabilla, tablancillo, molduras etc. Las órdenes pueden enviarse directamente á los talleres ó darse al infrascrito, en persona ó por correo. MARCO TULIO PÉREZ, San José, 21 de marzo de 1905. alt. 15v.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 23

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valaderos por un año. Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

San José, Diciebre de 1904.

JOHN M. KEITH.

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado á la primera Avenida, Oeste, contiguo á "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre á la disposición de su clientela del público en general. 1º de Abril. 1 m.

Política positiva

VENDO: Una caja de hierro contra incendio, de llave y muy buena por ₡ 175. Dos prensas de copiar á 25 cts. Un mueble esquinero negro por ₡ 15. Un gran álbum de mobiliario parisiense con cartones mil modelos; magnífico adquisición para ebanistas, carpinteros finos, tapiceros etc., vale ₡ 30. Un armario casillero de cedro por ₡ 65. Un juego de muebles de salón, de plush, son de resortes magníficos maderas; medio uso y se componen de 2 sofás, dos poltronas y una silla de brazos, vale ₡ 175. Una máquina de hacer hielo, barata, y de lavar agua, vinos, champagne etc., etc. Con todos los accesorios necesarios y con 4 galones de ácido sulfúrico para varios años de uso por ₡ 150. Un libro diario grande por ₡ 3. Una transmisión de fuerza de cable por ₡ 150. Insertas y ventanas usadas; bases de guashipil y madera negra; trozos de buena madera inerte para montar máquinas, tanques y otros objetos pesados. Lotes para construir casas en la Soledad, Dolores, Rincon de Cellos, Riclar, don y Calle de la Sabana; puntos excepcionales y precios al alcance de los artesanos y familias pobres. Una casita muy limpia y cómoda con buena agua, baño, luz eléctrica etc., en el barrio de Amón por ₡ 45. Marzo 31. 15v. alt.

MANUEL ECHEVERRÍA.

Sociedad Costarricense

de SEGUROS DE VIDA. La Junta Directiva de esta Sociedad, en su última reunión acordó: Llamó para la atención á los socios que tengan cuotas atrasadas que no hayan pagado, que serán canceladas sus pólizas al no pagan sus recibos á la tercera vez que se les presente, dentro del término señalado para las cotizaciones, quedando por consiguiente, sin ningún derecho en la Sociedad. Luis J. Bonilla, secretario. San José, Abril 16 del 1905. 15 v.

Tubos de barro

Se fabrican de 14, 2, 3, 4, 6, 8, 10 pulgadas de diametro interior en San Antonio de Desamparados. Sirven para desaguar, cañerías, conduccion de aguas limpias y sucias, riego y drenaje de tierras. Su empleo es facil y económico, siendo mucho más baratos á igual diametro, que en cualquier otro material, mampostería, cemento etc. En caso que se desee se impermeabilizan ó ciementan los tubos. Estos tubos tienen la misma forma que los de hierro. Varios pueblos tienen ya su cañería hecha con este material. Diríjase al apartado 104. J. E. Van der Laet. San José. 1v. por. sem.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alvaró. Calle del Tranvía. Junio 23.

Se realizan Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Araucarias, araucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, vendidos para mi jardín á 10 céntimos el paquete y ₡ 1.00 la docena. Abril 27. 1m.

Jardinería

"Los Bucnos Aires"

Hago saber á mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Carzón y en mi Jardín de propiedad recibí todo encargo de coronas, bouquet, canastas etc., lo mismo que hacer ó arreglar parquets, dejando satisfecho el gusto mas esquisito.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO